

Coches y camiones
CHEVROLET
6 CILINDROS
J. MIÑANO MURCIA

LEVANTE AGRARIO

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL
FIAT
4 Y 6 CILINDROS
P. BALEROLA
PLAZA DE BELLUGA SAGASTA 23
MURCIA CARTAGENA

AÑO XIV - NÚMERO 4207

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA E INSTRUCTIVA DE LEVANTE

MURCIA MARTES 28 MAYO 1929

LA BENDICIÓN DE LA NUEVA CÁRCEL

INTERESANTE DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL

Se pide la creación de un Reformatorio para niños

El domingo a las seis de la tarde, tuvo lugar el acto de bendición de la nueva Cárcel Provincial, que ha sido instalada donde estuvo emplazada la Torre de la Merquesa. Asistieron al acto el gobernador civil señor Castelló y Madrid, el obispo de la diócesis, que estaba encargado de la bendición, el coronel del Regimiento de Infantería de Sevilla señor Estrán Riera, con su ayudante señor Fuensanta, el presidente de la Audiencia que estuvo representado por el magistrado don Ismael Rodríguez Solano, magistrados señores Pozuelo, Lallave y Pastor, fiscal de S. M. señor Cánovas, abogado fiscal señor Valenzuela, señor juez del Distrito de San Juan don Cruz María Caballero, asambleístas señores Clavijo y Martínez García.

Ostentó la representación del alcalde el señor Sánchez Pozuelos.

También asistieron a dicho acto los señores Arnáez, Sánchez Buendía, Guerrero, don Emilio Díez de Revenga, presidente del Tribunal Tutelar para Niños, don Isidoro de la Cierva, tesorero de Hacienda, don Emilio Sánchez, comisión del Colegio Médico integrada por los señores Gómez Ortega y Conegero, por el Colegio Farmacéutico el señor Pardo, por la Unión Mercantil los señores Cánovas y Pintado, el comandante señor González en representación del Somañán, don Manuel Costa Farinas por la Cruz Roja, don José Servet, inspector provincial de Sanidad don José García Villalba, el vicerector de la Universidad don José Viñas y representaciones del Cabildo y Clero Parroquial y Seminario de San Fulgencio y delegados de la Prensa local.

La nueva Cárcel

El suntuoso edificio que ha de servir de albergue en adelante a los delincuentes, está situado en medio de la huerta murciana, junto a la nueva estación de ferrocarril de Fortuna a Caravaca.

Su aspecto exterior es verdaderamente imponente por la severidad de sus líneas.

Graciosos jardines alejan la idea pesimista que ofrecen todas las cárceles antiguas. El arquitecto señor Dicenta ha ejecutado una de las más admirables obras penitenciarias.

Sabidamente distribuidas todas las dependencias, en la nueva cárcel hay un sitio para cada cosa y una cosa para cada sitio.

Todas las celdas están do-

Verdades como puños

En toda aritmética bien entendida, uno vale menos que dos y dos menos que tres. Únicamente en la aritmética del amor la vida enseña que dos es preferible a tres y uno mucho más cómodo que dos.

Robinson

Los aduladores se parecen a los amigos como los lobos a los perros.

Chapman

El amor es como una flebre que ataca a la vez a dos personas. La que primero se cura encuentra aburrida y detestable a la otra.

Stendhal

El amor que llama al amor a voces, no oye sino su propio eco.

Mme. Amiel Lapayere

tadas de los modernos adelantos de la higiene.

A los fines oscuros pecuniarios de las viejas prisiones, han sustituido en ésta los tonos claros, que han de infundir el optimismo en los espíritus abatidos de quienes fallaron a las leyes.

Un ala del edificio está destinada para mujeres, que serán atendidas y custodiadas por Hermandades de la Caridad. La nueva prisión cuenta con espaciosos patios de recreo, con escuelas y una artística capilla en la que habrá de celebrarse misa los días de precepto y que por su colocación permitirá a todos los reclusos oír desde sus respectivas celdas.

El celosísimo director, modelo en su profesión, poseedor de una gran cultura y de un espíritu altamente altruista, don José Hernández y Martínez, dignamente secundado por el competente administrador don Manuel Panero Esteve y por los oficiales del Cuerpo de Prisiones entre los que recordamos a don Francisco López, don Patricio Reche y don Elías Claramonte, son los encargados de velar por el orden y la disciplina en esta Cárcel de Murcia.

Llegada del Obispo y autoridades

A la hora anunciada para la bendición, acudieron a la nueva Cárcel provincial las autoridades, personalidades y distinguidas damas invitadas al acto.

De los primeros en llegar, fué el obispo de la Diócesis, acompañado de sus familiares, que fué recibido a la puerta por el director de la Prisión y personal a sus ordenes.

Autoridades e invitados ocuparon los preferentes sitios que previamente les habían sido preparados, en el vestíbulo de la Cárcel.

La bendición

El señor Obispo, revestido de pontifical, y acompañado del señor Hernández Martínez y seminaristas, recorrió todas las dependencias del nuevo edificio, dándoles su bendición episcopal.

Los discursos

El señor Obispo

Terminada la bendición, ocupó la tribuna preparada al efecto, el Obispo de la Diócesis Fray Vicente Alonso y Salgado.

Comenzó invocando el nombre de Dios, al que se debía el que autoridades, representaciones oficiales y pueblo de Murcia se congregara para asistir a la inauguración de esta casa de dolor que hoy recibe la bendición de Dios por manos de su ministro.

Felicitó al pueblo de Murcia que ha tomado parte en el dolor que espera aquí a los apasionados y que ha cooperado, unos con su esfuerzo económico y otros con su apoyo espiritual, a la construcción de este magnífico edificio, donde los apasionados, aun algunos pudientes, estarán mejor que en sus casas.

Habla el señor Obispo de la necesidad del castigo a los malvados para salvaguardia de las personas honradas.

Se extiende en consideraciones sobre la delincuencia, y dice que se debe rehabilitar al delincuente procurando que conozca la ley de Dios.

Termina bendiciendo al pueblo murciano que ha con seguido con su esfuerzo ver realizada esta importante mejora.

Las últimas palabras del Prelado fueron apagadas por una calurosa ovación.

El director de la Cárcel

El señor Director de la prisión don José Hernández Martínez, en un breve pero bello discurso, agradece a las autoridades y personalidades la asistencia a este acto.

Se halla hoy esta mansión—dice—sin presos, pero dentro de pocos días los veremos cruzar los senderos de la hermosa huerta murciana para habitar este edificio.

Yo os pido que no les echeis en olvido cuando se hallen en sus celdas. Habla de la necesidad de crear un Patronato integrado por las damas murcianas, llamado Concepción Arenal, en memoria de la ilustre penalista, en cuyas ideas dice comulgar.

Sobre Patronatos e Instituciones tutelares se ha legislado bastante en España de algunos años a esta parte, pero a pesar de la influencia oficial, la Sociedad parece mantenerse fría.

El Gobierno que al levantar esta prisión ha librado a Murcia del vergonzoso antro de la antigua cárcel, debe amparar la idea de este Patronato, que tenga la finalidad de proteger a la infancia abandonada en el vicio.

Digno complemento de la mejora que hoy en Murcia se inaugura sería la reconstrucción inmediata del Palacio de Justicia y la construcción de un Reformatorio, con el cual podría desenvolverse mejor su admirable funcionamiento el Tribunal para niños.

Para esta obra es indispensable el concurso de las señoras y señoritas de Murcia por que para humanitarias empresas nada mejor que los sentimientos de los corazones femeninos.

Termina su interesante discurso el señor Hernández Martínez agradeciendo a los asistentes su cooperación personal al acto.

El orador fué muy aplaudido

La representación del Alcalde

El señor Sánchez Pozuelos, que como hemos dicho ostentaba la representación del Alcalde, leyó un breve discurso, en el que de todo corazón se asoció al júbilo del pueblo por esta importante mejora.

Elocuente discurso del Gobernador

El gobernador civil de la provincia, señor Castelló Madrid, orador fácil y elocuente, acostumbrado a dirigir la palabra a las multitudes, empezó su interesante discurso para en nombre del Gobierno, expresar al Prelado de la Diócesis, a las autoridades y a las valiosas representaciones allí congregadas, las gracias por haber asistido a este acto en el que se inaugura tan importante mejora para Murcia.

Después, con galanas frases, dedica un homenaje de gratitud a las bellas mujeres de Murcia en cuya descripción emplea entusiastas y sentidas ponderaciones.

La Unión Ibero Americana, dice—Institución merecedora de todas las simpatías y de nuestro decidido apoyo por sus altruistas fines, me ha hecho la merced de dedicarme como recuerdo una fotografía en que aparecen todas las bellas distinguidas señoritas que hace poco han interpretado «La Parranda».

Afirma el señor Castelló Madrid, que contempladas una por una las imágenes de estas hermosas mujeres de Murcia, no ha encontrado en ellas defecto alguno.

Después, tiene el gobernador párrafos llenos de admiración y cariño para la hermosa tierra de Murcia.

(Continúa en cuarta plana)



Un lapsus

Cierto colega local, en su edición vespéral habla de la bendición de nuestra nueva Prisión.

Por lo visto, le ha achacado cierto discurso al Prelado que no es suyo,—como es lógico—metiendo un etimológico y una figura jurídica (que aunque, la verdad, es verdadera), creo que fué el Director de la Prisión quien tal dijo.

¡Ah! en el altar, colocada, la imagen de un Crucifijo —por lo visto, desclavada en la reseña citada, —¡oh, este detalle prolijol nos muestra la novatada de algún redactor, de fijo.

El lapsus plumis, lector, ha hecho que a más y mejor ría esta tarde la gente.

Señor, ¡cómo se han colado! Lo que me tiene intrigado es, saber como le siente al venerable Prelado el discurso providente que así le han adjudicado en el cotego local en su edición vespéral.

(Y qué dirá don Francisco).

¡A ver si armamos un cisco!

Saca-tapón

TORERÍAS

La charlotada del domingo

El pasado domingo se celebró en nuestra plaza la charlotada anunciada.

La plaza no se llenó como en las anteriores, siendo la entrada nada más que regular.

Se lidiaron cuatro erales de la ganadería de don Faustino Aidarrúez, de Tarazona (Albacete) para las cuadrillas de los charlots malagueños y los cordobeses.

La primera de ellas estaba compuesta por Rafael Jiménez, Chispita y su Botones, y la segunda, por Charlot's, Faltit y su Botones.

Ambas cuadrillas no pudieron estar peor.

El público se aburrió de lo lindo, porque los trucos y las payasadas empleadas por los toreros bufos, carecían de gracia y originalidad.

La nota comica sensacional de la fiesta fué la rifa, la cual era esperada por el público con gran impaciencia.

Los regalos fueron entregados a los agraciados, en el ruedo.

La del Corpus

La Empresa tiene organizada novillada para el día del Corpus, que ha de gustar mucho a la afición.

Se lidiarán seis hermosos erales de la ganadería de Aldarrúez. Cuatro serán estoqueados por los noveles novilleros Martín Bilbao y Francisco Martínez Chile y los dos últimos, por la Troupe cómica levantina «Charlot's Harol y su Botones».

En esta corrida se rifarán quince estupendos regalos.

El director General de Industria

El domingo, llegó a esta Capital el Excmo. señor don Vicente Gay, Director General de Industria. También lo hicieron el Asambleísta y Secretario del Comité Provincial de la Unión Patriótica de Castellón, don Luis Colomina, su distinguida esposa, doña Concepción Biosca y la bellísima señorita Amparito Lara.

El objeto del viaje de dichas ilustres personalidades fué pasar unas horas al lado del Gobernador civil de esta Provincia, señor Castelló Madrid, con el que les une estrecha amistad.

Después de almorzar, en el Gobierno civil, visitar la Estación Superior de Sericulturación y los alrededores de la Capital, prodigando los más entusiastas elogios a su belleza, el señor Gay, salió para Madrid en el correo expreso, por reclamarle atenciones urgentes en la Corte.

Los señores de Colomina y la señorita de Lara, que se han hospedado en el Gobierno civil, han regresado hoy a Mogente (Valencia), proponiéndose visitar de nuevo y más detenidamente esta población.

VIDA DEPORTIVA

El C. D. Castellón venció al Real Murcia por dos a uno

Mala jornada para las huestes del Real Murcia la del domingo pasado, ya que los puntos que en ella se dilucidaban difícilmente podrán ya ser recuperados. Y si con un criterio justo no hay que olvidar para buscar una justificación a la derrota de los campeones murcianos que las filas de éstos se hallaban considerablemente mermaidadas por padecer diversas lesiones figuras muy destacadas en el once, no queremos desconocer ni echar en olvido otros aspectos muy de tener en cuenta: la actitud de algunos jugadores en el campo de juego y la ausencia de otros en la formación del equipo, aún hallándose en perfecta forma y contando con una garantía de juego que no podían exhibir algunos de los que fueron opuestos al campeón de la región valenciana.

Pero con criticar estos extremos nada se ha de conseguir, por ser tradicionalmente inflexible el criterio de los dirigentes del fútbol murciano en dichas cuestiones, aunque esa forma de proceder haya reiteradamente dado unos resultados verdaderamente funestos para la historia del club.

Refiriéndonos al encuentro disputado el pasado domingo entre castellonenses y murcianos, hemos de comenzar por afirmar la indudable superioridad sobre el papel de los forasteros, la cual se vió desde luego evidenciada de modo indudable en el terreno de juego a lo largo del encuentro, el que, verdaderamente se redujo a una pugna constante entre los atacantes valencianos y la defensa realista, en la que Castro se mostró siempre el mejor y más seguro—el mejor de los veintidós jugadores—y Humel le secundó perfectamente, a pesar de no estar en perfectas condiciones físicas, no tuvo correspondencia su labor en la del portero que, al lado de grandes paradas, dejó, inoportunamente, que le marcaran dos tantos, uno en cada parte, sin que pueda justificarse su valentía en el primero o la falta de colocación de que adoleció en el mismo ni en el segundo.

Esperábamos más juego de la línea media que presentó el Real Murcia, pues sus integrantes no son, prácticamente, unos novatos en el juego. Y ya que no juego, había por lo menos derecho a exigirles una movilidad y en tusismo, que solo hizo su

El doctor Martin Fernández en San Sebastián

Asuero trata varios casos en presencia del médico murciano

El reputado otorinolaringólogo murciano don Angel Martín Fernández, cumpliendo su promesa, nos envía desde San Sebastián el siguiente telegrama:

San Sebastián 28.—He sido recibido afectuosamente por el doctor Asuero.

Se trata de un compañero honorable y documentado en el método que desarrolla.

Se ha mostrado deferentísimo conmigo, y ha tratado en mi presencia varios casos de diversas enfermedades, con resultados satisfactorios.

El doctor Asuero selecciona las enfermedades previo un minucioso diagnóstico.

Me ha presentado al médico denostiarra el que fué ayudante de Bonnier, doctor Jaworski, que se muestra maravillado del procedimiento sobre el trigémino, que considera nuevo.

Mañana seguiré al lado de Asuero presenciando sus tratamientos.—ANGEL MARTÍN.

La misión filipina que fué a

Washington se ha disuelto

Manila, 27.—La misión del archipiélago filipino que fué a Washington para formular diferentes peticiones ante el Gobierno de los Estados Unidos se ha disuelto.

El jefe de dicha Misión señor Osmeña ha embarcado para trasladarse a París.

LEA VD. EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Gobierno Militar. Crónica de sucesos, etc.

Al márgen de los libros nuevos por J. Cánovas Albarracín

Asociación de Cultura Musical

únicamente merecen destacarse, por su entusiasmo y ganas de jugar, a Sans, Antofito y Morales.

De la línea media murciana solo recordamos, por lo que entorpeció a sus contrarios, a Baños II.

Castro, la figura sobresaliente del match, se mostró a gran altura, siendo el animador del equipo en todo momento, sin conseguir que le secundaran sus compañeros en la forma que era preciso.

Las alineaciones fueron: C. D. Castellón: Alanga, Torregrosa, Vidal, Sama, Cuillé. Conde, Arroniz, Mañiz, Maori, Montañés y Belles

Real Murcia.—García, Castro, Humel, Melgarejo, Baños I, Baños II, Antofito, Morales, López, García de la Puerta y Sans.

Cuidó del arbitraje el catalán Villena, que supo mostrarse enérgico en todo momento y dirigió la contienda con un criterio de imparcialidad que merece las mayores alabanzas.

Partículas

Nosotros, modestos aficionados al periodismo, procuramos, cuando algún acto de importancia se celebra en Murcia, dar extractadamente a nuestros lectores una información de lo acontecido.

Periódico conocemos nosotros de esos que dan patentes de periodistas, que al relatar, por ejemplo, lo ocurrido en la bendición de una nueva cárcel, le adjudican al obispo de la diócesis las palabras del director de la Prisión, y no mencionan el discurso de este digno funcionario.

¡Y es que hay por ahí cada periodista de ocasión!

Cuando se trata de dar alguna capea en cualquier aldehuera, los elementos organizadores, para reducir gastos, procuran comprar toretes «más sabios que Salomón», que luego enganchan por la faja y voltean a los «maletas» encargados de despacharlos.

Por ahorrarse unas pesetas, ¡cuántas se gastan en árnic!

Tanto en el primero como en el segundo caso, se trata de «desechos de fiesta y cerraos».

«Se ha inaugurado en Palencia el barrio «María Cristina» compuesto por cincuenta casas para funcionarios de la Policía».

¡A cualquier hora van a pasar por ese barrio los discípulos de Caco!

Cera

AUTOMOVILES Y CAMIONES

WILLYS OVERLAND

Whippet

SIX

ADRIAN VIUDES MURCIA

